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------------------------------------------------------------------ 

Protokoll 

Jahreshauptversammlung 2019  
vom 27.03.2019 

Beginn: 19:00 Uhr --- Ende: 20:30 Uhr 

Ort: Restaurant Alina, Ludwig-Jahn-Straße 1, Bad Schwartau 

Anwesende siehe Teilnehmerliste 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung 

2. Feststellung der Stimmenanteile 

3. Ehrungen 

4. Gastdozent Dr. V.Carrero, leitender Turnierarzt der German Open am Hambur-

ger Rothenbaum und Mannschaftsarzt des FC St. Pauli, referiert über die Vor-

beugung und Behandlung von Sportverletzungen und über „Sinn und Unsinn von 

leistungsfördernden Mitteln“. 

5. Berichte des Vorstands 

6. Bericht der Kassenprüfer 

7. Genehmigung des Haushaltsvoranschlags  

8. Bestätigung des/r Jugendwarts/Jugendwartin 

9. Verschiedenes 

 

Die Jugendversammlung erfolgt an einem separaten Termin. 

  



 

 

 

Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2019 

 
Dateiname:  20190327_JHV_STV_Protokoll_V1.docx  Seite 2 von 10 
Speicherdatum: 31. März 2019 

 

 

Top 1 Begrüßung 
Der erste Vorsitzende Uwe Kny eröffnet die Versammlung, begrüßt die Vereinsmitglieder und unseren 
Gastdozenten Dr. V. Carrero. Der Vorsitzende bestimmt den Schriftführer Klaus Burdorf zum Protokoll-
führer. Weiterhin stellt der Vorsitzende die Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Tagesordnung und die 
Beschlussfähigkeit fest.  
 

Top 2 Feststellung der Stimmenanteile 

Es sind 27 Personen anwesend. Davon sind 25 Mitglieder stimmberechtigt. 

Hinweis: Die Teilnahmelisten liegen diesem Schreiben als Anhang 1 bei. 

 

Top 3 Ehrungen 
Herr Kny nimmt die Ehrungen für folgende Mitglieder vor. 

- Frau Schecker, 40 Jahre Mitgliedschaft 

- Frau Scheffer, 50 Jahre Mitgliedschaft 

 

Top 4 Gastdozent mit Dr.V.Carrero 
Herr Dr.Carrero bedankt sich für die Einladung zur Jahreshauptversammlung und betont, dass ihm der 

Tennissport sehr am Herzen liegt und referiert über Vorbeugung und Behandlung von Sportverletzung: Die 

im Folgenden aufgeführten Themen unten in Stichpunkten. Herr Dr.Carrero führt aus, dass die präsentier-

ten Informationen zu einem Großteil auf der Internetseite der VBG im Bereich «Trainings- und Wettkampf-

betreuung» nachzulesen sind.  

- http://www.vbg.de/kampagne_seikeindummy/3_Diagnostik_Betreuung/02_Sportpsycholo-
gie/01_Wettkampfbetreuung/wettkampfbetreuung_node.html 

- VBG = Verwaltungs-Berufsgenossenschaft (Gesetzliche Unfallversicherung) 

 
Themen in Stichpunkten: 

- Häufungen von Sportverletzungen 

o Verletzungsstatistiken, Tennis, Fußball, etc. 

- Aufwärmen  

o Einlaufen, dynamische Dehnübungen, kurze Minisprints, Sprungelemente 

- Vorbereitung zum Spiel 

o Schlaf, Bewegung, Ernährung 

- Faszientraining 

o Methoden um die Belastbarkeit von Muskeln und Sehen erhöhen 

- Regeneration 

o Schlaf, wenig Schlaf, erhöht das Verletzungsrisiko 

o Nahrung, Nahrungsergänzungsmittel, Omega 3 unterstützt 

o Magnesium und Calzium hilft 

- Doping- Falle (Medikamente die «gefährlich» werden können) 

o Ephedrin (Vick Medinight), Kortison, Infusion 

- Psyche, der Spieler muss sich gut fühlen 

o wenn das nicht der Fall ist, dann Leistungseinbußen bis zu 20% 

- Bänderrisse/Distorsionen 

o Auskurieren der Verletzung, nicht zu früh beginnen, Heilungszeiten 6-8 Wochen, nicht 2 
Wochen! 

o Hilfen, Ultraschall als Hilfe zum Schauen, was verletzt ist 

http://www.vbg.de/kampagne_seikeindummy/3_Diagnostik_Betreuung/02_Sportpsychologie/01_Wettkampfbetreuung/wettkampfbetreuung_node.html
http://www.vbg.de/kampagne_seikeindummy/3_Diagnostik_Betreuung/02_Sportpsychologie/01_Wettkampfbetreuung/wettkampfbetreuung_node.html
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o Unterstützende Hilfen: kühlen, Medikamente, tapen 

 
Nach gut 45 Minuten schloss Dr.Carrero seinen Vortrag und bedankte sich bei der Zuhörerschaft. 
 

Top 5 Berichte des Vorstands 
Uwe Kny: 

Die sportliche Bilanz unseres Vereins kann sich auch in diesem Jahr sehen lassen. Hierzu der Bericht 

unseres Sportwarts Andreas Bertz. Der Bericht befindet sich im Anhang zu diesem Schreiben. 

Leider hat die negative Mitgliederentwicklung in 2018 noch zugenommen. Die Statistik in Zahlen:  

 

• 2017 hatten wir 384 Mitglieder, davon 173 Jugendliche 

• 2018 hatten wir 351 Mitglieder, davon 147 Jugendliche  

• 2019 hatten wir 316 Mitglieder, davon 133 Jugendliche  

• Austritte in 2018: 68 Personen, Eintritte in 2018: 35 Personen 

• Aktuelle Zahlen 

Altersgruppe Mitglieder 

5-18 Anzahl 133 

19-30 Anzahl 19 

30-40 Anzahl 6 

41-50 Anzahl 43 

51-60 Anzahl 50 

61-70 Anzahl 22 

71-99 Anzahl 43 

Gesamtanzahl 316 

 
Wenn diese Entwicklung anhält, wird es immer schwieriger sein, unsere finanziellen Verpflichtungen zu 

erfüllen. Dies gilt insbesondere für das Kinder- und Jugendtraining. Bekanntlich decken wir mit den Trai-

ningseinnahmen die Gehälter für unsere Trainer. Wir alle werden uns damit beschäftigen müssen, ob und 

wie diese Entwicklung gedreht werden kann. 

 

Finanzbericht 

Der Finanzbericht sowie der Haushaltsvoranschlag werden nachgereicht, sobald das Jahresergebnis vom 

Steuerberater vorliegt. Vorab: 

Die Zinsbindung für die Hallenfinanzierung bei der Sparkasse Holstein war – endlich-  abgelaufen, sodass 

wir einen neuen Kreditvertrag mit einem Zinssatz von 1,89 % und einer Laufzeit bis zum 31.12.2027 sowie 

einer jährlichen Sondertilgung von 15.000,00 € abschließen konnten. Dann wäre dieser Kredit getilgt. 

Bei der Stadt Bad Schwartau beläuft sich das Darlehen per 31.12.2018 noch auf € 117.597,00 und zwar 

mit einer Laufzeit bis zum Jahr 2057!  Wir müssen daher dringend mit der Stadt Gespräche führen, damit 

eine Tilgung in absehbarer Zeit möglich ist. Hier bleibt festzustellen, was auch frühere Kassenprüfer mo-

niert haben: 

 

Es hätte von Beginn der Finanzierung ab Anfang der 80er Jahre eine verantwortbare und solide 
Tilgung der Darlehen vereinbart werden müssen! 

 

Reparatur- und Instandsetzungsmaßnahmen 

Wie schon in den Vorjahren mussten wir auch in 2018 wieder zahlreiche kostenintensive Reparatur- und 

Instandsetzungsmaßnahmen durchführen: 
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• Fassadensanierung 

• Erneuerung der Fenster- Südwestseite 

• Beginn der Dachsanierung 

• Austausch und Instandhaltungsmaßnahmen der Hallenbeleuchtung 

In diesem Jahr stehen folgende Sanierungsmaßnahmen an: 

• Fortführung der Dachsanierung 

• Austausch der Warmwassertherme 

• Erneuerung der Warmwasserrohre 

Der Kostenaufwand für diese Maßnahmen wird ca. 25.000,00 € betragen. 

 

Soweit es finanziell machbar ist, werden wir auch die Umstellung auf die LED-Beleuchtung in Angriff neh-

men. Hier muss noch abgewartet werden, in welcher Höhe wir Fördermittel erhalten. Avisiert sind 40% der 

Gesamtinvestition. Im Förderantrag ist eine Investition über 60.972,- EUR aufgeführt. Die Fördermittel wer-

den erst nach Abschluss des Projektes fliessen, so dass die gesamte Investition vorfinanziert werden muss. 

Der späteste Beginn wäre der 25.9.2019, ein Jahr nach Antragstellung zur Förderung. 

 

Auch unsere Geschäftsstelle hat sich verändert. Aus einem rummeligen, vollgestellten Raum ist eine richtig 

schmucke Geschäftsstelle geworden. 

 

Hallen- Buchungssystem BOOKANDPLAY 

Wir haben inzwischen das Hallen- Buchungssystem BOOKANDPLAY eingeführt, das sich zu unserer 

Freude von Anfang an großer Akzeptanz bei den Mitgliedern und Gästen erfreut. Weit über 100 Spieler 

haben sich zwischenzeitlich bei uns registriert und können buchen. Aktuell sind bis zum jetzigen Zeitpunkt 

schon mehr Einzelbuchungen erfolgt als in der vorherigen Saison. Zugleich ist das neue Buchungssystem 

eine große Entlastung für die Abrechnung.  

 

Gastronomie Alina und Team 

Nicht minder erfolgreich ist unsere Gastronomie Alina und Team. Um es kurz zu machen: Wann hatten wir 

mal eine so frequentierte und häufig ausgebuchte Gastronomie. Alina ist es in der langen Reihe unserer 

Vereinsgastronomen als erste gelungen, ein Restaurant auf die Beine zu stellen, das gleichermaßen von 

Vereinsmitgliedern und dem allgemeinen Publikum angenommen wird. 

Nebenbei haben wir Alina auch als großzügige Gastgeberin kennengelernt, z.B. wenn es etwas für unsere 

Jugend- und Senioren-Mannschaften zu feiern gab. 

 

Fazit: 

Der Vorstand ist insgesamt trotz gelegentlicher Widrigkeiten (diverse Rohrbrüche, krankheitsbedingter Aus-

fall der Mitarbeiter/in etc.) mit dem Verlauf des Jahres 2018 zufrieden. 

Hoffen wir, dass es so bleibt und vielleicht noch besser wird. 

 

Sportwart (Andreas) 

Ich freue mich, ein wirtschaftlich erneut gutes Jahr und ein sportlich solides Jahr vermelden zu können. 

 

Als wichtigste Änderung 2018 ist die bereits angekündigte Verpflichtung von Percy Rowlin als neuer Chef-

trainer und die Vergrößerung des Trainerteams auf 2 „Hauptamtler“ und drei „Nebenamtler“ zu vermelden. 

Das erste halbe Jahr liegt nun hinter dem „Neuen“ und seinem Team und ich bin sehr zufrieden mit der 
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durch diese Personalie eingeleiteten sportlichen Neuausrichtung und auch mit der mittlerweile deutlich fle-

xibleren Arbeit im gesamten Trainerteam. Als alten Bekannten und technischen Assistenten komplettiert 

unser Team die aufwendig runderneuerte Ballmaschine aus der Ära Torsten Deichmann. Zudem startet ab 

01.01.2019 mit Christiane Hauschild eine neue Jugendwartin in ihren Arbeitsbereich und ich freue mich 

sehr auf die Zusammenarbeit mit ihr, unserem vergrößerten Trainerteam und auf die weitere sportliche 

Neuausrichtung des Vereins. 

 

Aus sportlicher Sicht hat sich die begonnene breitere Aufstellung von Mannschaften über alle Altersklassen 

bewährt und mit dem Aufstieg der neu formierten Herren 50 sind sowohl im Winter als auch im Sommer 

erste sportliche Erfolge zu verzeichnen. Allerdings sind der immer noch recht überschaubare Damenbe-

reich (Highlight ist der tolle Aufstieg unserer Juniorinnen im ersten Jahr als Damen in die Bezirksliga!), der 

Neuaufbau einer schlagkräftigen Herrenmannschaft und die Integration Jugendlicher in den Punktspielbe-

trieb zu lösende Aufgaben.  

 

Als spannendes Projekt der nahen Zukunft ist ganz sicher die geplante Ausrichtung sog. LK-Turnier durch 

den STV zu nennen. Hier haben wir bereits ein motiviertes Team gefunden, das in diesem wachsenden 

Markt der LK-Turniere auch den STV als Anbieter etablieren möchte. Unterstützer und Helfer sind uns sehr 

willkommen. 

 

Abschließend nimmt Andreas die im letzten Jahr ausgeschriebene Aktion «Wer ist der Beste Tennisspieler 

im Verein» vor. Die meisten Punkte haben getrennt nach Herren und Damen, Volker Richter und Anna 

Bockelmann erreicht. Herzlichen Glückwunsch. Beide erhalten eine Urkunde und einen Gutschein über 10 

Hallenstunden überreicht.  

 

Top 6 Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfung fand am 12.März in den Räumen des Tennisvereins statt. Es ergaben sich keine Be-

anstandungen. Die Prüfer bescheinigen eine ordnungsgemäße Führung der Kassengeschäfte. Miriam Mol-

denhausen verlas den schriftlichen Bericht und beantragte im Anschluss die Entlastung des Vorstandes 

2018.  

Die Entlastung wurde ohne Gegenstimmen der Mitglieder angenommen. (25 gültige Stimmen, keine Ge-

genstimmen, keine Enthaltungen) 

 

Hinweis: Der „Bericht über die Kassenprüfung 2018 des STV von 1927 e.V.“ liegt diesem Schreiben als 
Anhang 2 bei. 

Top 7 Genehmigung des Haushaltsvorschlages 
Lennart Leible präsentiert den «Haushaltsvorschlag 2019 des STV e.V. vom 14.März 2018» und bittet um 
Genehmigung in der Versammlung. Der Haushaltsplan-Vorschlag wird einstimmig mit 25 Stimmen durch 
die Versammlung angenommen. 
 
Hinweis: Der „Haushaltsplan 2018 des STV von 1927 e.V.“ vom 14. März 2018 liegt diesem Schreiben 
als Anhang 3 bei.  
 

Top 8 Bestätigung des/r Jugendwarts/Jugendwartin 
Uwe Kny erklärt, dass der Verein seit dem 1.1.2019 eine Jugendwartin hat, Cristiane Hauschild. Sie ist 

über die VHS zu uns gekommen und konnte auf eine Initiative von Percy Rowlin als Jugendwartin gewon-

nen werden. Sie stellt sich kurz vor und berichtet kurz und knapp von ihren bereits durchgeführten Arbeiten. 

Dazu gehört die Mannschaftsmeldung, die Zuordnung der Jugendlichen zu Ihren jeweiligen Mannschaften 

und die Vorplanung der Meisterschaftsspiele auf den entsprechenden Internetseiten des Verbandes. Sie 

bedankt sich bei Andreas für gute Einarbeitung und Unterstützung. 
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Im Anschluss bittet Herr Kny um die formale Zustimmung zur neuen Jugendwartin. Sie erfolgt durch die 

Mitglieder einstimmig.  

 

Top 9 Verschiedenes 
Es lagen keine Anträge vor. Dennoch fragt Uwe Kny die Versammlung nach Wünschen und allgemeinen 
Fragen. 

- Andreas erklärt, dass in der Sommersaison auf der Außenanlage, für Mannschaften die am 
Spielbetrieb teilnehmen, jede Woche Training durchführt wird. Hierfür stellt der Verein max. 4 
Plätze zur Verfügung. Ein Einwurf aus der Versammlung erfolgt, „Warum das nicht auch für die 
älteren weiblichen Mitglieder erfolgt“. „Es bleibt jedem Mitglied frei, eine Trainingsgruppe zu bil-
den und sich zu organisieren. Die am Spielbetrieb teilnehmenden Mannschaften organisieren 
sich in Eigenregie“, so die Antwort des Vorstandes.  
Vorschlag zur besseren Koordinierung: 

o schwarzes Brett zur Kontaktaufnahme und Gruppenbildung zur Verfügung stellen (in der 
bereits Halle vorhanden): 

o grober Übersichtsplan welche Mannschaft/Gruppe wann trainiert 
 

- Kuddel/Muddelturnier am 27.April 
o der Vorstand bemüht sich um eine Organisationsleiter  

 
- Platzreservierung und Gästeregel wie im Vorjahr. Platzkarten werden bestellt. 

  
- Vereinskleidung/Einkleidung für Mannschaften im Spielbetrieb  

Lars Behrensen (aktiver Spieler Herren 50) berichtet: 
o Für die Einkleidung der Männer- Mannschaften im Punktspiel wird/wurde Geld gesam-

melt. Aktuell steht ein Etat von 3.500,- EUR zur Verfügung.  

o Die Summe stammt von Sponsoren aus dem Vereinsumfeld, zur Gänze von Spielern aus 
den Punktspiel-Mannschaften. Es soll für eine einheitliche Kleidung gesorgt werden. Es 
ist geplant, neben dem STV-Logo die Logo’s der Sponsoren auf den Trikots abzubilden. 

o Eine Beteiligung der Spieler an den Kosten ist abzusehen, deren Höhe derzeit noch of-
fen. In Kürze wird mit der Konfektionierung (individuelle Größenwahl) der Musterstücke 
begonnen werden können. 

o Einwurf aus der Versammlung: Warum nicht auch für Datenmannschaften? 
▪ Lars erklärt, dass das Angebot für die Damenmannschaften erweitert wird. Eine 

Anfrage bei den Damen soll gestartet werden. 
 
 
Der 1.Vorsitzenden bedankt sich für die Teilnahme an der Jahreshauptversammlung und beendet die 
Versammlung um 20:30 Uhr. 
 
 
 
Für das Protokoll / Schriftführer                                      Versammlungsleiter / 1.Vorsitzender 
 
 
 
 
…………………………. …………………………. 

Klaus Burdorf                                                                                       Uwe Kny 
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Anhang 1 - Teilnahmeliste (zwei Seiten) 

Stimmberechtigte Personen: 25 stimmberechtigte Mitglieder, von 27 Anwesenden 
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Anhang 2 -  Bericht über die Kassenprüfung 2018 des STV von 1927 e.V. (Frau Miriam Molden-
hauer / Herr Martin Broziat) 
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Anhang 3 -  Haushaltsplan 2019 des STV von 1927 e.V.“ vom 14. März 2017 

###  Ende  ### 


